
03LA ESTRELLA
JUEVES 7 DE MAYO 2020

EL ALCALDE MAURICIO SORIA ANUNCIÓ QUE SE COOPERARÁ Y PONDRÁ ANTECEDENTES A DISPOSICIÓN DE LA JUSTICIA.

TWITTER IMI

Soria: “Es doloroso ver en esta
situación a personas cercanas”
Alcalde manifestó que será la justicia la que debe determinar si existen
responsabilidades. Concejales se manifestaron “sorprendidos”.

Patricio Iglesias P.
cronica@estrellaiquique.cl

S orpresa e impacto
causó entre los con-
cejales de Iquique y

el alcalde Mauricio Soria
la detención de miem-
bros del Concejo Munici-
pal y de funcionarios de la
casa edilicia, en el marco
de una investigación del
Ministerio Público por
presuntas irregularidades
en la licitación de lumina-
rias LED.

El alcalde reconoció un
impacto en el municipio
en el marco de la investi-
gación, donde están dete-
nidos los ediles Arsenio
Lozano, Guillermo Cejas,
Felipe Arenas y Mitchel
Cartes.

Precisó que en el mar-
co de la investigación que
lleva adelante el Ministe-
rio Público, el municipio
actuará con total transpa-
rencia y colaboración.

Aseveró que “es dolo-
roso ver en esta situación
a personas cercanas” en
referencia a los ediles Gui-
llermo Cejas y Arsenio Lo-
zano, así como los otros
presuntos implicados, pe-
ro aseveró que “yo no sé

Ferrari: “El proyecto
beneficiaba a empresa”
El exconsejero regional Es-
pártago Ferrari manifestó
que los concejales que en
octubre de 2017 lo acusa-
ron a través de una carta
pública de “torpedear” el
proceso de licitación de las
luminarias que se adjudicó
Itelecom, cuatro de ellos
hoy están siendo investiga-
dos por presunto fraude.

El excore RN aseveró
que en el Consejo Regional
en 2017 criticó el proyecto
municipal “porque este es-
taba dirigido a beneficiar a
la empresa eléctrica, por
que era la única que podía
cumplir la telegestión”.

Dijo que el Consejo Re-
gional aprobó 11 mil millo-
nesdepesosparaelproyec-
to de recambio de lumina-
rias y “en ese contexto hice
ver que las bases daban

cuentaqueeseoferenteera
elúnicoquepodíaganaren
las bases de licitación. En
ese contexto las bases esta-
bancondicionadasparabe-
neficiar a ese proyecto”.

Ferrari fue confrontado
en una carta pública que
fue publicada por el sitio
online “Edicioncero” el 8
de octubre de 2017 y que
fue firmado por los conce-
jales Arsenio Lozano, Gui-
llermo Cejas, Mitchel Car-
tes, Felipe Arenas, junto a
Octavio López, Domingo
Campodónico y Matías Ra-
mírez. No firmaron Juan
Lima,ClaudiaYáñezy laex-
concejal Daniela Solari.

El alcalde Mauricio So-
ria firmó la misiva.

“Lomásextraño, son los
mismos (ediles) que están
detenidos”, dijo Ferrari. ✪
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ESPÁRTAGO FERRARI SE OPUSO A LA INICIATIVA.

qué puede pasar en el foro
interno de las personas”.

De Cejas expresó que
ha tenido una relación
cercana en las elecciones
y el concejo, así como con
Lozano, que lleva varios
períodos. Pero argumentó
“que será la justicia la que
debe determinar si exis-
ten responsabilidades”.

Mauricio Soria expuso
que la licitación de pro-
yectos de recambio de
ampolletas LED se poster-
gó tres veces y la empresa
Itelecom se la adjudicó
debido a que una comi-
sión evaluadora, integra-
da por varios funcionarios
municipales, desde área
jurídica, Obras Municipa-
les, entre otros, constata-
ron que cumplía las exi-
gencias y ese informe se
entregó al concejo que te-

ceso y en 2018 se aprobó”.
Mientras que Octavio

López (PPD) dijo que “si
hay responsables deben
responder en la justicia. Si
es inocente salga rápido y
si es culpable debe pa-
gar”.

El concejal UDI Juan
Lima Montero, manifestó
que él fue crítico del pro-
yecto de cambio de lumi-
narias, “porque no era ne-
cesario se realizara en to-
da la ciudad y eso lo hice
ver en los concejos. Yo
aprobé porque se estaba
actuando en beneficio de
la ciudad”.

Mientras que Claudia
Yáñez (RN), dijo que “la li-
citación fue un proceso
que llevaron los funciona-
rios y donde los informes
eran extensos”. Expresó
que muchos concejales
plantearon inquietudes
en el proceso “y también
hubo cuestionamientos
en los plazos de los parti-
cipantes y se nos dijo que
se aplicarían multas”.

Cristian Tapia aseveró
que quiere tener más an-
tecedentes sobre los he-
chos, pero aseveró que “se
garantizará el funciona-
miento del concejo”. ✪

Core aprobó $11.500
millones el año 2016
El 13 de mayo de 2016, el
Consejo Regional aprobó
más de 11 mil 500 millones
depesosporunanimidadpa-
ra el proyecto de reposición
del alumbrado público de la
comuna de Iquique. Según
consignalapáginadelMinis-
teriodelInterior,lainiciativa
consideraba cambiar los
equipos lumínicos y reem-
plazarlospor13.850lumina-
riastipoLED.Además,inclu-
yó el proyecto canalizacio-
nes subterráneas en 25.900
metros lineales, la sustitu-
cióndemás900postesmetá-
licos y la iluminación espe-
cial en alrededor de 100 pa-
sospeatonales.

Esteproyectofinalmente
sedividióendosetapas,una
de ellas significará la reposi-
ciónde las luminariasenlas
avenidas.

Al respecto, el presiden-
te del Core, Rubén Berríos,

CORE TARAPACÁ

BERRÍOS, PRESIDENTE DEL CORE.

manifestó que “nosotros
aprobamos los recursos,
pero no intervenimos en lo
referente a licitaciones o
bases de proyecto”, acotó.
Reconoció que el proyecto
tuvo una tramitación larga
y extendida “y eso fue un
tema que abordamos con
la municipalidad”.

El consejero José Lagos,
dijo que es importante que
la justicia revise los antece-
dentes y se exclarezca si hu-
boanomalías. ✪

6
integrantes, es el míni-
mo para sesionar en el
Concejo Municipal. El
alcalde dijo que se
mantendrá el trabajo.

nía la opción de aprobar o
rechazar.

Expuso que tampoco
recuerda que algún conce-
jal haya expresado un in-
terés especial frente a una
propuesta. Respecto al
proyecto, aclaró que el Co-
re aprobó recursos por 11
mil millones para la licita-
ción y que fue adjudicada
a la empresa Itelecom.

Precisó que concluyó
la primera etapa de re-
cambio de luminarias por
$5 mil millones. “Hay una
segunda etapa que com-
prende las avenidas y re-
cambio de postes y cables
subterráneos que está en
proceso”.

SORPRESA
Los concejales se manifes-
taron sorprendidos por la
situación de sus pares.
Matías Ramírez (PC) argu-
mentó que lo ocurrido “es
algo inédito en el munici-
pio” y que en el marco de
la investigación “debe ser
caiga quien caiga y del la-
do que sea”.

Argumentó que la lici-
tación de las luces LED
fue un proceso complejo
desde 2016, “donde se lle-
vó en 2017 un nuevo pro-


